

Un Boletín de la
Federación de Profesores Secundarios
que nació en 1928
para darle voz a los profesores secundarios
de todo el país.

Bogotá

BOLETIN

DE LA
Federación de Profesores Secundarios

Periodico mensual de
la Federación de Profesores Secundarios

Avda. 190
Santiago

Año I

Santiago, Agosto de 1932.

Nº 1

NUESTROS PROPOSITOS

No es un aliento típico de adolescentes ilusionados, tampoco el impulso espíritu de quienes se sienten tocados de una le macanica, ni menos aún el sociólogo de asentar la idea clara o fin de no apoyar otros regados en la inciencia evolución del pensamiento, lo que ha arrancado nuestras voluntades en una constante aspiración doctrinaria y en una misma sedienta en la oscuridad.

Ha sido el estudio aperturado y considerado de nuestra realidad y la inquietud que como maestro experimentamos al contemplar el quererfiamiento moral y la orientación ideológica en que vivimos, lo que ha impulsado a numerosas personas de segundo cuatrimestre, tanto de Santiago como de provincias, a buscar un ideal social y educacional a cuyo alrededor nos agrupemos, para que nuestras energías y esperanzas no se pierdan en acciones solitarias.

No podemos seguir permaneciendo sordos a las situaciones de la actualidad: hora actual ya se apoya nuestro contingente a las grandes corrientes ideológicas que ya se han cristalizado en un sentido bien definido, se pose de su consideración como un grupo que anima solo la solidaridad de sus necesidades materiales, y cuya acción adictiva se encerra en los límites de la clase, no demandando más que el momento en que vivimos por la miseria anticristiana—moral y física—, para que nosotros no adoptemos una posición clara y determinada y tratemos en la medida de nuestra capacidad y estimación, de contribuir a la realización de una sociedad mejor.

Convencidos de que la civilización contemporánea arrastrada por uno de sus periodos más críticos, debida al individualismo liberal cuya expresión tangible es el capitalismo internacional, pone en constante crisis

en una nueva estraria activa de la sociedad, donde el interés de las minorías cada vez más amplio o analizado por el de las mayorías, que hoy mismo angustiosamente la política económica y exterior de los oligarcas capitalistas.

Y como no creemos que ello sea obra de unas simples voluntades, ya que se trata de reemplazar una organización con profánica raigambre de intereses crecientes, al que el

disciplinaria que sirve y comprende los principios revisionistas.

Así alentada nuestra posición frente a la realidad social, reclamamos para la educación identicas orientaciones. Es necesario que el adolescente sepa los errores del individualismo y comprenda la urgencia de su sustitución por un nuevo orden económico y social que traga el bienestar a ese mismo crecimiento sufrido de la humanidad. Porque al creceremos para el futuro, sólo con la educación reformularemos los tiempos venideros.

El problema educacional nos trae en cuenta al contenido social que el impulso y conocimientos con él, nos proporcionan en las actuales circunstancias una estrecha integral de la educación al asumir la condición, porque ello es posible en una sociedad propia a su implantación. De ahí que largamente participemos de esa especie de romanticismo pedagógico de que tienen causal ciertas secciones del profesorado, cuyos informes se han traducido en cambios arbitrarios del personal y en la sombríaza de sus deseos de modernizar de la calidad y de las actitudes pedagógicas que abarca la formación educativa.

La política activa a la manera crista, con sus intrigas e intereses de clérigo, no nos lleva por otra ruta que la de la desconfianza en sus finalidades, pero si mucho de la mezquindad casera de un "problema" desventuro. Mejor nos preocupan los humanos.

Nuestra actividad es de estudio y de crítica selecta. No obstante, en rechazamos la acción inmediata y allí donde la circunstancia oportuna lo avalemos la sostenemos sin esperar la cosecha rápida, si inquietamos por los sentimientos que en el labor pueda trascender, entre el labrego que impulsa junto a la setiva gaita al ruedo que va fustigando cuando el invierno



LITOGRAFIA DE ALBERTO LAPENTE

Boletín de la Federación de Profesores Secundarios.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Federación de Profesores Secundarios (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1932

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boletín de la Federación de Profesores Secundarios. Santiago : La Federación, 1932 (Santiago : Impr. El Esfuerzo). 2 nos. : il. ; 39 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)